



## Ciencia en riesgo

### Señor Director:

Como sector privado, quizás debiésemos estar muy contentos con la decisión de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID) de retirar financiamiento público a algunos de los mejores centros científicos del país; entre ellos, el Instituto de Sistemas Complejos de Ingeniería (ISCI).

Con ello, ha liberado un valioso tiempo que sus investigadores de primer nivel dedicaban a contribuir en proyectos públicos basados en evidencia y con foco en el bien común; el que, de seguro, ahora seguiremos utilizando desde esta vereda, como ya hemos hecho antes y bajo esas mismas premisas, para aportar al desarrollo de buenas políticas públicas.

Pero no podemos celebrar. Sabemos que, de todos modos, Chile pierde.

El conocimiento y las ideas al servicio de todos no será reemplazado por consultorías ni por filantropía, porque el trabajo aplicado de excelencia requiere continuidad y un decidido y permanente apoyo estatal.

Lo que está en juego es una forma de hacer ciencia útil para el país.

Pocas veces una mala decisión y un proceso mal diseñado había puesto en riesgo tanto valor acumulado. Esperamos que pueda revertirse, antes de que el daño sea irreversible.

**JAVIER TAPIA**

DIRECTOR EJECUTIVO, TRANSMISORAS DE CHILE, A.G.